MEMORIA DEL CURSO 2015-2016 del CONSEJO GENERAL DE HERMANDADES Y COFRADIAS DE LA CIUDAD DE SEVILLA.

1.- INTRODUCCIÓN

Finaliza el Curso 2015-2016 con el que se cierra el ciclo de cuatro años de mandato de la actual Junta Superior de este Consejo General de Hermandades y Cofradías. Un curso marcado espiritualmente por la dedicación al Año de la Misericordia, proclamado para la Iglesia Universal por Su Santidad el Papa Francisco, y que se desarrollará hasta la festividad de Cristo Rey en noviembre del presente año. De este modo las acciones formativas de las distintas Hermandades y Cofradías agrupadas en el Consejo, y las de la propia Institución, han estado orientadas a las distintas Obras de Misericordia, siempre de la mano del Delegado de Hermandades y Cofradías Muy Ilustre Sr. D. Marcelino Manzano Vílches, y las directrices de nuestro Arzobispo, D. Juan José Asenjo Pelegrina.

La Junta Superior del Consejo ha continuado su labor de apoyo y coordinación a las hermandades por medio de los Delegados de sus tres Secciones de Hermandades Sacramentales, Penitenciales y de Gloria. Desde la misma Junta Superior se desarrolla la importante tarea de interlocución y coordinación con las distintas Administraciones Públicas, muy singularmente con el Excmo. Ayuntamiento de Sevilla por medio de su Delegación de Fiestas Mayores, Orden Público y Seguridad Ciudadana. Asimismo la Junta Superior articula la cooperación con entidades privadas colaboradoras, y realiza una tarea de comunicación institucional para dar a conocer actividades y proyectos.

A lo largo de este curso se han desarrollado multitud de encuentros y reuniones para tratar de solucionar los problemas de cada Sección, muy especialmente los referidos a organización de la Semana Santa. La convivencia con las hermandades sigue teniendo su mayor referente en los actos de Convivencia y los actos de Culto celebrados por jornadas de Semana Santa – en el caso de las hermandades penitenciales- y para el conjunto de la sección, en el caso de las Sacramentales y de Gloria. Mención aparte debe hacerse del Vía Crucis de las Hermandades en la Santa Iglesia Catedral, del Pregón de la Semana Santa, de las procesiones de la Imagen que preside el Pregón de Glorias y del propio Pregón, y del Acto de desagravio de las Hermandades Sacramentales, que agrupan al conjunto de hermandades y cofrades de cada sección.

Esta Memoria se articula en torno a las tres grandes Secciones, dedicándose asimismo apartados especiales a la labor formativa y a la social que desarrolla este Consejo. Pasamos a desglosar dicha Memoria a continuación.

2.- CULTOS Y ACTOS

El día 14 de julio, y en la sede del Excmo. Ateneo de Sevilla, tuvo lugar la presentación del Cartel del día de la Virgen de los Reyes. El cartel es una obra pictórica realizada por el pintor sevillano D. Daniel Puch Rodríguez-Caso (q.e.p.d), y fue presentado por el también pintor sevillano D. Luis Rizo Haro.

Durante los días 6, 7 y 8 de noviembre Sevilla fue la capital nacional de los jóvenes cofrades, al acoger el III Encuentro Nacional que congregó a más de 900 participantes venidos de todos los puntos de nuestra geografía. El Encuentro se inauguró por el Arzobispo de Sevilla, que desarrolló una ponencia sobre la Oración y los jóvenes; seguidamente se proyectó un audiovisual sobre las hermandades sevillanas y la participación juvenil en las mismas, a cargo de Julio de los Ríos Pastrana y Mario Daza. La jornada finalizó con un Concierto de bandas en la plaza de San Francisco, en el que intervinieron la Banda de cornetas y tambores Santa María de la Esperanza de Fraternitas, las Agrupaciones musicales Nuestro Padre Jesús de la Salud, Nuestra Señora de la Encarnación, Nuestro Padre Jesús de la Redención y Virgen de los Reyes, así como la Banda de música María Santísima de la Victoria.

El sábado 7 se celebraron las ponencias en la sede de la Diputación de Sevilla. La primera ponencia marco, con el título de Las interrelaciones de los jóvenes cofrades en la sociedad del siglo XXI, fue desarrollada por Antonio Martínez Valverde, director del II Encuentro Nacional de Jóvenes Cofrades, que se celebró en 2014 en Cartagena. Moderó la mesa redonda posterior el vocal de Cultura y comunicación de la Real Confederación de Hermandades y Cofradías de Semana Santa de Granada, José Manuel Gómez de la Hoz. Participaron en la misma Manuel Marvizón Carvallo, compositor, productor y arreglista; Rosario de la Torre Lozano, delegada de juventud de la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba; Sergio Belsa Pardina, presidente de formación de la Semana Santa de Barbastro y Carlos Villanueva, capataz sevillano. Se centró dicha mesa redonda en la necesaria participación de los jóvenes en la propagación de la fe cristiana, transmitiendo a la sociedad nuestros valores católicos y nuestro compromiso social y humano, sin descuidar el mantenimiento de nuestras tradiciones.

Tras una pausa y café se sostuvo la segunda de las mesas redondas con un coloquio acerca de la participación de los jóvenes en la actividad cotidiana de sus Hermandades. Moderó la mesa María Milagros Ciudad Suárez, Consejera de Hermandades Sacramentales y delegada de Formación y Juventud del Consejo. Intervinieron en la misma Elena Zamora Moraz, presidenta de los jóvenes cofrades de la diócesis de Barcelona; Soledad Lamorena Fernández, colaboradora de la Unión de Hermandades de Jerez; Lorena Martínez Bonilla, secretaria de la Hermandad del Santo Niño del Remedio de El Provencio (Cuenca); Jesús Martínez Navarro, presidente de la Juventud de la Esperanza de Triana, y Valentino Mirto, delegado de Juventud de la Confederazione delle Confraternite d´Italia (Confederación nacional de Hermandades de Italia).

Esta segunda mesa redonda permitió conocer la realidad del importantísimo papel que juegan los jóvenes cofrades en la renovación de la vida de nuestras hermandades, y a la necesaria toma de responsabilidades a edades tempranas, con una atención especial a la imprescindible formación como católicos responsables y coherentes.

Por último tuvo lugar la ponencia marco titulada "Una reflexión sobre las redes sociales en el mundo cofrade", dirigida por Adrián José Ríos Bailón, delegado diocesano de Medios de

Comunicación de la Archidiócesis de Sevilla. A ello siguió una mesa redonda y coloquio moderado por Mario Daza Olaya, periodista de 8/TV Andalucía en el que intervinieron asimismo Julián Paniagua Garzón director de "Tu Semana Santa" de Cáceres, y Lorenzo Ruíz Melgarejo, del periódico Viva Jaén, ambos con testimonios directos y muy significativos del trabajo en medios de comunicación social abriendo nuevos caminos a las hermandades.

La tarde se dedicó a las visitas a Templos, exposiciones y Casas de Hermandad. Abrieron sus puertas a los jóvenes venidos de toda España las hermandades de la Estrella, San Gonzalo, Cachorro, Esperanza de Triana, la O, Cigarreras, Trinidad, Rocío de la Macarena, Esperanza Macarena, Negritos, San Benito, San Bernardo, Estudiantes, Amparo, Baratillo, Jesús Despojado, Penas, Gran Poder, Divina Pastora y Santa Marina, Sagrada Mortaja, Candelaria y Nieves. Los grupos jóvenes de las respectivas hermandades se organizaron de organizar y explicar las visitas.

La jornada del sábado concluyó con una solemne eucaristía presidida por Monseñor Santiago Gómez Sierra, Obispo Auxiliar de Sevilla en la Iglesia parroquial del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral de Sevilla, y con una cena de convivencia en el hotel NH Collection de Sevilla.

El domingo 8 se celebró la tercera y última de las jornadas con la oración del encuentro y una conferencia titulada "LA luz de la formación" a cargo de Andrés Ramírez Cárdenas, director espiritual del Seminario de Sevilla. Seguidamente se eligió a la ciudad de Palencia como sede del IV Encuentro de Jóvenes Cofrades, siendo recibida la elección con muestras de entusiasmo.

Con la lectura de las conclusiones del encuentro a cargo del Secretario técnico de las jornadas, José Carretero Guerra, se clausuraron las jornadas con una intervención de la directora académica Milagros Ciudad Suárez y del Presidente del Consejo Carlos Bourrellier. Fue nombrada directora del Comité Organizador de los Encuentros Dña. Milagros Ciudad.

Durante los días del Encuentro se celebraron tres exposiciones temáticas, una en la Casa de la Provincia, sobe artesanos cofrades, una segunda en la Fundación Cajasol cobre enseres de hermandades de Gloria y Sacramentales, y una tercera, en el salón apeadero del Ayuntamiento, de fotografías de la Semana Santa de España.

El día 14 de noviembre, se celebró en el salón de actos de la Fundación Cruzcampo el XVI Simposio sobre Hermandades de Sevilla y su provincia, gracias al patrocinio de la citada institución y a la colaboración del Consejo General de Hermandades y Cofradías de la Ciudad de Sevilla.

Este encuentro académico, dirigido por el Profesor Titular de Historia del Arte D. José Roda Peña, reunió un total de ocho ponencias, que fueron presentadas por otros tantos doctores, licenciados y profesores universitarios.

Los ponentes y la temática abordada en esta decimosexta edición del Simposio son los siguientes:

- * D. Juan Carlos Arboleda Goldaracena: La práctica de la doctrina cristiana en las cofradías de Sevilla durante la Baja Edad Media y los comienzos de la Modernidad.
- * D. Ismael Jiménez Jiménez: La intromisión arzobispal en las cofradías durante el siglo XVII. Un fenómeno, dos respuestas: Sevilla y Lima.
- * D.ª Escardiel González Estévez: Escardiel, advocación identitaria de Castilblanco. La devoción y la hermandad entre los siglos XVII y XVIII.

- * D. Francisco Manuel Delgado Aboza: Darío Fernández Parra. Escultor e imaginero de Sevilla.
 - * D. Enrique Ruiz Portillo: La obra artística de Manuel Pineda Calderón en Dos Hermanas.
- * D. Antonio Morón Carmona: La renovación estética de la Hermandad de Jesús Nazareno de Osuna en el último tercio del siglo XIX.
- * D. Víctor José González Ramallo: La Semana Santa de Sevilla en la vida y en la obra del dibujante Antonio Cobos Soto (1908-2001).
- * D. José Roda Peña: Orfebrería neoclásica en la Archicofradía Sacramental del Salvador de Sevilla

El lunes 23 de noviembre, en la Capilla de Santa María de Jesús, se celebró Misa de Difuntos por todos los Hermanos Mayores y Consejeros fallecidos.

La Felicitación de Navidad del Consejo fue realizada este año por el pintor d. Luis Rizo, representando a la Pastora de Santa Marina.

El día 21 de diciembre se celebró Misa de Acción de Gracias en la Capilla de Santa María de Jesús, presidida por el Excmo. Y Rvdmo. Sr. Arzobispo de Sevilla D. Juan José Asenjo Pelegrina por la restauración e iluminación artística de la misma, anexa a la sede de este Consejo General.

Ya iniciado el año 2016, el 30 de enero tuvo lugar, en la sede central de la Caja Rural del Sur, el acto de presentación del cartel de la Semana Santa de Sevilla del año 2016, realizado por el pintor D. César Ramírez Martínez.

El día 15 de febrero, primer lunes de cuaresma, se celebró el tradicional Vía Crucis de las Hermandades y Cofradías de Sevilla siendo presidido por la imagen del Santísimo Cristo de las Cinco Llagas, de la Hermandad de la Trinidad.

El día 3 de marzo en la sede de la Caixa, y organizado por este Consejo General, tuvo lugar la inauguración de la Exposición "Pasión y Eucaristía", donde fue presentado el libro "Todos los Pasos de Cristo de la Semana Santa de Sevilla. Impronta artística, evolución y catalogación", obra de D. Jesús Vega Santos.

El día 24 de marzo se suscribió un Convenio de colaboración entre el Consejo General de Hermandades y Cofradías de la Ciudad de Sevilla y el Teatro de la Maestranza, por el que se cedía el espacio escénico del mismo al Consejo de Cofradías para la celebración del Pregón de Semana Santa 2015. En el mismo día, fue suscrito un Convenio de colaboración entre el Consejo General de Hermandades y Cofradías de la Ciudad de Sevilla y el Correo de Andalucía TV, por el cual se cedían los derechos de comunicación pública del Pregón de la Semana Santa de Sevilla de 2015 al Correo TV, autorizando la retransmisión por televisión del mismo.

El día 27 de marzo, Domingo de Pasión y en el Teatro de la Maestranza de nuestra ciudad, D. Rafael González-Serna Bono pronunció el pregón de la Semana Santa, con un extraordinario éxito. En el Salón de Tapices del Real Alcázar fue ofrecido, como viene siendo tradicional, un almuerzo homenaje al pregonero, a cuyos postres intervinieron el Excmo. Y Rvdmo. Sr. Arzobispo D. Juan José Asenjo, el Excmo. Sr. Alcalde de la Ciudad D. Juan Espadas, y el Ilmo.Sr.Presidente del Consejo. Como recuerdo y en agradecimiento de su Pregón, se entregó al pregonero un artístico pergamino enmarcado.

La presentación del cartel de las Glorias de Sevilla de 2016, obra de D. Miguel Ángel González Romero, tuvo lugar el día 23 de abril a las 12.00 horas, en el Círculo Mercantil e Industrial. Dicho cartel fue presentado por la Consejera de la Sección de Hermandades de Gloria, Dª. Esther Ortego Cervera.

EL jueves 28 de abril se procedió al traslado de la Imagen de la Virgen de la Cabeza a la Santa Iglesia Catedral, para presidir el Pregón de las Glorias. EL viernes 29 se celebró el Pregón de las Glorias de Sevilla, que estuvo a cargo de D.Antonio García Rodríguez, celebrándose como es tradicional en el altar del jubileo de la Santa Iglesia Catedral. A la finalización del Pregón, tuvo lugar una cena homenaje al pregonero. Como recuerdo y en agradecimiento de su Pregón, se entregó al pregonero un artístico pergamino enmarcado.

El cartel de Junio Eucarístico 2016, que ha sido realizado por la artista sevillana Dª. Isabel María Santiago Alonso, fue presentado en el Real Círculo de Labradores y Propietarios, por la Consejera de la Sección de Hermandades Sacramentales, Dª. Milagros Ciudad Suárez.

El día 25 de mayo, el Consejo General de Hermandades y Cofradías de Sevilla organizó un concierto de Corpus Christi en la iglesia del Santo Ángel (calle Rioja). El concierto, en el que se interpretaron los Salmos y la Gloria de Vivaldi, contó con las sopranos María Ogueta y Aurora Gómez, acompañados por el organista Juan Carlos Ortega. Completaron el concierto la Orquesta de Cámara y el Coro de la Asociación Coral de Sevilla. Todo ello, bajo la dirección de Jesús Becerra.

El día 15 de junio de 2016, y en la sede del Excmo. Ateneo de Sevilla, ha tenido lugar la presentación del Cartel del día de la Virgen de los Reyes. El cartel es una magnífica obra pictórica realizada por Da. Isabel Castilla Soriano. La presentación corrió a cargo de D. Andrés Martín Angulo, Delegado de Hermandades de Gloria del Consejo General de Hermandades y Cofradías de la Ciudad de Sevilla.

3.- DE LA JUNTA SUPERIOR.

Se desarrollaron con normalidad tanto los Plenos de Hermandades de Penitencia como los de Sacramentales el 24 de junio y de Gloria el día 25, así como la Asamblea ordinaria del día 29 de junio de 2015.

En el mes de agosto la Junta Superior participó corporativamente, como es tradicional, en la procesión de la Santísima Virgen de los Reyes.

La Junta Superior, por medio de su Presidente D.Carlos Bourrellier Pérez, Vicepresidente D.Manuel Nieto Pérez, Tesorero D. Tomás Vega Piqueres, y Secretario D.Carlos López Bravo, representó a las Hermandades y Cofradías de Sevilla en la Ceremonia de Canonización de Santa María Purísima en la Plaza de San Pedro de Roma, ceremonia presidida por su Santidad el Papa Francisco. Tuvo lugar a las 10 de la mañana del domingo 18 de octubre de 2015, en presencia de numerosísimos fieles sevillanos, entre ellos muchos pertenecientes a nuestras Hermandades y Cofradías. Al día siguiente, 19 de octubre, se celebró Misa Solemne en acción de gracias por la Canonización de Santa María de la Purísima de la Cruz en la Basílica de Santa María la Mayor a las 16,00 horas. Ya en Sevilla se celebró un Triduo los días 28, 29 y 30 de octubre en la Santa Iglesia Catedral, concluyendo el 31 de octubre con Misa Solemne en acción de gracias por la canonización de Santa María de la Purísima en el altar catedralicio del Jubileo a las 20,00 horas.

En la mañana del día 24 de diciembre, se asistió al Palacio Arzobispal para cumplimentar al Sr. Arzobispo con motivo de las fiestas de Navidad.

El día 1 de Febrero, la Junta Superior del Consejo recibió en su sede a la Hermandad de la Milagrosa, nueva Hermandad incorporada este año de 2016 a la nómina de Hermandades que procesionan el Viernes de Dolores y Sábado de Pasión.

Siguiendo una tradicional costumbre, el día 9 de febrero, el Excmo. Y Rvdmo. Sr. D. Juan José Asenjo Pelegrina, Arzobispo de Sevilla, y el Excmo. Sr. D. Juan Espadas Cejas, Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de la ciudad y los miembros de la Junta Superior del Consejo General de Hermandades y Cofradías, visitaron en su domicilio al Pregonero de la Semana Santa 2016, D. Rafael González Serna.

El día 2 de marzo un grupo de internos del Centro Penitenciario Sevilla 2, acompañados por sus monitores y educadores visitaron a mediodía el Consejo General de Hermandades y Cofradías, donde, como es tradicional, les fue ofrecido un almuerzo.

El día 15 de marzo, La Presidenta de la Junta de Andalucía Excma. Sra. Dña. Susana Díaz, recibió al Presidente del Consejo D. Carlos Bourrellier, conjuntamente con los Presidentes de los demás Organismos cofrades de las capitales andaluzas, además del presidente de la Unión de hermandades de Jerez de la Frontera.

Cumpliendo con lo dispuesto en los estatutos de la Pía Unión del Vía Crucis a la Cruz del Campo, la Junta Superior estuvo presente en el Cabildo anual de dicha institución, así como en el ejercicio del Vía Crucis que cada primer viernes de marzo se celebra en la Casa de Pilatos, con la participación de los hermanos mayores de las hermandades de penitencia. Es de señalar, que por delegación expresa de la Casa Ducal de Medinaceli, la organización de dicho acto piadoso corre a cargo del Consejo de Cofradías.

La Junta Superior estuvo representada corporativamente, en la estación de penitencia de la Hermandad del Santo Entierro de Nuestro Señor Jesucristo, el pasado Sábado Santo.

El día 6 de abril, el Pregonero de las Glorias D.Antonio García Rodriguez, recibe a autoridades y Consejo en la casa Hermandad de la Macarena.

El presidente del Consejo de HH y CC de Sevilla participó en el IV Encuentro de Presidentes de Consejos Cofrades en Jerez de la Frontera.

La Junta superior asistió al Solemne Pontifical de Pentecostés, invitados por la Pontificia y Real Hermandad Matriz de Almonte.

El día 19 de mayo, los cargos generales del Consejo participaron en la primera Jornada Eje Cofrade Sevilla-Málaga en la capital malagueña

Se ha participado corporativamente en la Solemne Procesión del Santísimo Corpus Christi de la Santa Iglesia Catedral, el pasado día 26 de mayo, así como en la llamada misa de autoridades previa a la misma, integrándose la Junta Superior, como es tradicional, al final de las representaciones de Hermandades, delante del paso de la Inmaculada Concepción.

Durante este período la Junta Superior ha celebrado múltiples reuniones, así como juntas de sección y reuniones de trabajo de las distintas áreas. Debe destacarse la constitución de ña Comisión económica en el seno de la Sección de Penitencia, formada por un Hermano mayor en representación de cada jornada, que se ha venido reuniendo a lo largo del curso para estudiar el reparto de las subvenciones y otros cuestiones, elaborando unas propuestas de actuación que someterán en junio al próximo Pleno de sección.

Se ha puesto a disposición de las Hermandades que lo han solicitado, tanto las infraestructuras humanas de la institución como los recursos técnicos disponibles.

El Presidente, los Cargos Generales y Consejeros, se han personado en diversas actuaciones de apoyo, asesoramiento, seguimiento o gestión que han sido demandadas a la Junta Superior por parte de las Hermandades, en aras a la resolución de problemas individuales de las mismas.

4.- DE LAS SECCIONES

El día 29 de junio de 2015 se celebró la Asamblea General del Consejo General de Hermandades y Cofradías de Sevilla.

Los días 24 y 25 de junio se celebraron los Plenos Ordinarios de la Sección de Penitencia y los Plenos ordinarios de la Secciones de Sacramentales y Gloria respectivamente.

Sección de Hermandades Sacramentales

Esta Sección ha realizado las oportunas reuniones para el devenir de las distintas actividades y convivencias de las Hermandades Sacramentales.

Durante el presente curso fue elegido la pintora D^a. Isabel María Santiago Alonso, para la realización del cartel de Junio Eucarístico. La obra se presentó el 9 de mayo en el Real Círculo de Labradores y Propietarios, resultando muy apreciada por los asistentes al acto y hermanos en general.

El día 3 de diciembre se celebró la primera convivencia de las Hermandades Sacramentales organizada por la Hermandad Sacramental de la Trinidad, con Santa Misa, Exposición y Reserva del Santísimo Sacramento.

Como es tradicional, las Hermandades Sacramentales radicadas en las Parroquias del Sagrario de la Catedral, Santa María Magdalena, Señor San Ildefonso, San Pedro Apóstol, San Gil Abad, Santísimo Redentor y del Santísimo Corpus Christi, a fin de dar público testimonio de amor, devoción y reverencia al Augusto Sacramento del Altar y para pedir al Señor sus bendiciones al comienzo del año, celebraron un solemne Acto Eucarístico en la Parroquia San Pedro el sábado 16 de enero. Se celebró Misa Solemne, oficiada por el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Juan José Asenjo Pelegrina, Arzobispo de Sevilla con exposición Mayor del Santísimo Sacramento. Adoración y Acto de Desagravio y Procesión claustral con S.D.M. bajo palio, seguido de Bendición y Reserva.

El día 15 de junio, se celebró la segunda convivencia de las Hermandades Sacramentales organizada por la Hermandad Sacramental de la Sagrada Lanzada. Comenzó con la Santa Misa presidida por el Muy Ilustre Sr. D. Marcelino Manzano Vilches, y a continuación D. José Roda Peña desarrolló la ponencia "Teresa Enríquez y la Hermandades Sacramentales de Sevilla".

Igualmente debe reseñarse que los delegados/as de esta Sección ha acompañado a las Hermandades Sacramentales en todos los actos y cultos al Santísimo que se han celebrado.

Sección de Hermandades de Penitencia.

De manera especial en cuanto corporaciones penitenciales participan en el Solemne Vía Crucis de las Hermandades y Cofradías que se realiza en la Santa Iglesia Catedral el primer lunes de Cuaresma, del que se da cuenta más detallada en la Sección dedicada al Consejo en general.

El Cabildo de Toma de Horas se celebró el 6 de marzo en la Capilla Real bajo la presidencia del Ilmo. y Rvdmo. Sr. D. Teodoro León Muñoz, Vicario General de la Archidiócesis, junto al Delegado Diocesano para las Hermandades y Cofradías, D. Marcelino Manzano Vilches.

Hermandades de Penitencia que procesionan el viernes de Dolores y el Sábado de Pasión .

El día 12 de noviembre tuvo lugar en la en la Parroquia de Santa María del Buen Aire, organizada por la Hermandad de Pasión y Muerte, Convivencia de las Hermandades del Viernes de Dolores y Sábado de Pasión. Comenzó con la Santa Misa oficiada por el Rvdo. Padre D. Miguel Ángel Bernal Rodríguez, en cuya homilía abordó el significado y frutos del Año de la Fe.

El día 19 de diciembre, las Hermandades visitaron a los niños ingresados en la planta de Oncología Infantil del Hospital Virgen Macarena, así como el Comedor Social de las Hermanas de la Caridad en el Pumarejo, donde hicieron entrega de un importante donativo en forma de alimentos. Este año se cumplen los 20 años de esta importante iniciativa social conjunta.

El día 14 de enero se celebró la segunda Convivencia, en la Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores (Torreblanca). Comenzó con la Santa Misa en la Parroquia de San Antonio de Padua, sede de la Hermandad. A continuación el Rvdmo. Padre. D. Leonardo Molina, Párroco, desarrolló la Ponencia "Actividades Fundamentales del Cristiano Cofrade".

Domingo de Ramos.

El día 6 de Junio, tuvo lugar la Convivencia de las Hermandades del Domingo de Ramos, organizada por la Hermandad de la Estrella. Comenzó con la Santa Misa en la Capilla, sede de la Hermandad, celebrada por el Rvdo. P. D. Francisco Javier Jaén, Superior del Convento Carmelita del Santo Ángel y Director Espiritual de la Hermandad. A continuación el Rvdo. Padre Don Francisco Gutiérrez Alonso, de la Orden Carmelita Descalza, desarrolló la conferencia "Una oportunidad para las familias: Amoris laetitia".

Lunes Santo.

El día 19 de diciembre y organizado por la Hermandad del Museo, se realizó el acto de entrega del donativo que la Acción Social Conjunta de las Hermandades del Lunes Santo efectúa tradicionalmente en la víspera de Navidad. En el presente año dicho donativo fue destinado a la Parroquia de San Pío X, del Polígono Sur.

El citado acto se celebró en la Capilla de la Expiración, y en el transcurso de la Santa Misa que fue oficiada por el Rvdo. Sr. D. Carlos Coloma Ruiz, Director Espiritual de la Hermandad del Museo y concelebrada por el Rvdo. Sr, D. Emilio Calderón, Párroco de San Pío X con la

asistencia de los Hermanos Mayores, Diputados de Caridad, Hermanos de las Hermandades del Lunes Santo y el Delegado de Día en el Consejo General de HH. y CC.

El día 28 de enero, en la Capilla del Dulce Nombre de Jesús, sede de la Hermandad de la Santísima Vera+Cruz, tuvo lugar la Convivencia de estas hermandades. Comenzó con la celebración de la Sagrada Eucaristía que fue oficiada por el Rvdo. Sr. D. Marcelino Manzano Vílches, Párroco de San Vicente y Delegado Diocesano de HH. y CC., quién en su homilía desarrolló el tema de la convivencia: Retos y Compromisos de la Hermandades en el año 2016, Año Jubilar de la Misericordia.

El día 30 de marzo, Miércoles de Pascua, y organizado por la Hermandad de las Penas se celebró Santa Misa de Pascua de Resurrección de las Hermandades del Lunes Santo. La Eucaristía tuvo lugar en la Parroquia de San Vicente Mártir y fue oficiada por el Rvdo. Sr. D. Marcelino Manzano Vílches, Párroco de la misma y Delegado Diocesano de Hermandades y Cofradías. A la finalización de la misma, se realizó la segunda entrega del donativo que la Acción Social Conjunta de las Hermandades del Lunes Santo efectúa durante el curso. Dichos donativos se destinaron en este caso al proyecto de Caritas Parroquial de San Vicente "Levántate y Anda" y a la Comunidad Carmelita del Convento de Santa Ana.

Martes Santo.

El día 29 de enero, tuvo lugar en la Hermandad de San Esteban la primera Convivencia de las Hermandades del Martes Santo. Comenzó con la Santa Misa a cargo del Rvdo. Padre D. José Robles Gómez, Párroco de San Esteban, y a continuación hubo una convivencia en la casa Hermandad.

El día 16 de junio, tuvo lugar en la Hermandad de los Estudiantes, la segunda de las convivencias de esta jornada. Comenzó con la Santa Misa a cargo del Rvdo. Padre D. Manuel Palma Ramírez, Párroco de la Parroquia de la Virgen del Mar en los Bermejales y hermano de los Estudiantes, y a continuación tuvo lugar un ágape en la casa Hermandad.

Miércoles Santo.

El día 10 de noviembre, tuvo lugar en la Hermandad del Santísimo Cristo de Burgos, la primera convivencia de las Hermandades del Miércoles Santo. Comenzó con la Santa Misa y a continuación el Rvdo. P. D. Antonio Caleros de los Ríos SDB desarrolló la ponencia "La Familia: crisis o posibilidad".

El día 26 de abril, tuvo lugar en la Hermandad del Baratillo, la segunda convivencia de las Hermandades del Miércoles Santo. Comenzó con la Santa Misa y a continuación D. Ricardo Ríos Pérez desarrolló una ponencia bajo el título "La Misericordia en el Miércoles Santo".

Jueves Santo

El día 11 de noviembre, tuvo lugar en la Capilla de los Ángeles de la Hermandad de los Negritos, Convivencia de las Hermandades del Jueves Santo. Comenzó con la Santa Misa oficiada por el Rvdo. Padre Fray Ricardo de Córdoba, en cuya homilía desarrolló el tema "Las Obras de Misericordia".

El día 7 de junio tuvo lugar en la Capilla de la antigua fábrica de tabacos de la Hermandad de la Sagrada Columna y Azotes de Nuestro Señor Jesucristo, Convivencia de las Hermandades del Jueves Santo. Comenzó con la Santa Misa oficiada por el Rvdo. Sr. Don Pablo Antonio Diez Herrera, Director Espiritual de la Hermandad, en cuya homilía desarrolló el tema "Las Obras de Misericordia".

Madrugada del Viernes Santo.

El Acto Eucarístico y Convivencia que anualmente organizan las Hermandades de la Madrugada del Viernes Santo, tuvo lugar el día 7 de junio en la Basílica de María Santísima de la Esperanza Macarena, presidido por el Excmo. Y Rvdmo. Sr. D. Juan José Asenjo Pelegrina, Arzobispo de Sevilla, organizado por la Hermandad de la Macarena.

Viernes Santo (Tarde).

El día 14 de enero tuvo lugar en la Hermandad de la Sagrada Mortaja, Convivencia de las Hermandades del Viernes Santo (Tarde). Comenzó con la Santa Misa, en cuya homilía se desarrolló el tema "El año de la Misericordia".

El día 5 de mayo, tuvo lugar en la Hermandad de la Carretería, la segunda de las convivencias de dichas hermandades, comenzando con la Santa Misa, desarrollándose durante la homilía la ponencia" La Misericordia".

Sábado Santo y Domingo de Resurrección.

El día 15 de junio se celebró la convivencia las Hermandades del Sábado Santo y Domingo de Resurrección en la Hermandad de la Soledad de San Lorenzo

Sección de Hermandades de Gloria.

El día 19 de noviembre tuvo lugar en la Parroquia de Santa Ana y organizada por la Hermandad de la Divina Pastora de las Almas, convivencia de las Hermandades de Gloria. Comenzó con la Santa Misa y a continuación hubo una convivencia.

El día 31 de marzo se celebró en la Iglesia de San Juan Bautista (vulgo de la Palma) la Misa de Pascua de Resurrección, organizada por la Hermandad de Nuestra Señora de la Cabeza conjuntamente con la Sección de Hermandades de Gloria. El acto comenzó con una Eucaristía oficiada por el director espiritual de la Hermandad, el Rvdo. Jesús Maya Sánchez. Una vez finalizada ésta, fue presentada la nueva marcha compuesta por D. Juan Antonio Godoy Gómez, y titulada "Nuestra Señora de la Cabeza". El acto finalizó con una convivencia en los salones de la Hermandad de la Amargura.

El día 26 de abril, se presentó la Guía de Hermandades de Gloria 2016 en la Iglesia de San Juan de la Palma, sede de la Hermandad filial de Ntra. Sra. de Montemayor. A continuación la Banda Sinfónica Municipal ofreció un Concierto en honor de las Hermandades de Gloria.

El día 3 de junio tuvo lugar en la Hermandad de los Negritos, el Homenaje a los Hermanos Mayores salientes de Glorias.

El día 7 de junio se celebró la segunda convivencia de las Hermandades de Gloria en la Hermandad de San Hermenegildo. Comenzó con la Santa Misa, y a continuación Dª. Ana González (representante regional A.I.N. (Ayuda Iglesia Necesitada- Fundación Pontificia) desarrolló una ponencia bajo el Título "La Iglesia perseguida: mártires de hoy".

5.- COMUNICACIÓN

Se continúan enviando desde la Secretaría del Consejo a todos los medios de comunicación de la ciudad con una antelación semanal, la relación de las salidas procesionales de las Hermandades de Gloria así como los datos más interesantes de las mismas. A la par de esta información, se han distribuido, referente a asuntos diversos, un total de 84 comunicados de prensa. Se continúa con el envío de avisos recordando la celebración de reuniones o actos, mediante mensajes SMS.

Página Web

La Web del Consejo General de Hermandades y Cofradías de Sevilla (www.hermandades-desevilla.org) ha sido históricamente una ventana de información de las actividades que desarrolla el propio Consejo así como un punto de encuentro para todos los cofrades.

El cofrade Marcelino Martínez Guerrero continúa como responsable de la misma.

En el presente curso se ha continuado con nuevas aportaciones fotográficas de los fotógrafos Hermanos Rodríguez Rivera (Marcos y Joaquín) para la ilustración de algunos apartados y varias galerías fotográficas (Vía Crucis de las Cofradías y Pregón de las Glorias).

Se ha vuelto a editar un calendario de sobremesa gratuito que puede ser descargado de la Web. Cuenta con doce fotografías de motivos cofrades realizadas por Francisco Javier Giménez Jiménez. Se han realizado nuevos fondos de escritorio que pueden ser descargados de forma gratuita desde la Web con motivos cofrades. Han sido realizados por Francisco Javier Giménez Giménez

Ha sido publicada una Galería fotográfica de la Presentación del Cartel de la Semana Santa realizada por Dª María del Amor Mora.

Han seguido incorporándose todos los sumarios mensuales del Boletín de las Cofradías. Se continúa incorporando puntualmente los itinerarios de nuestras Hermandades de Semana Santa así como los de las Hermandades que procesionan el viernes de dolores y sábado de Pasión en formatos fáciles para su descarga por el usuario.

Como en años anteriores, fue reactivada la Web de Gestión de Sillas y Palcos para poner a disposición de los Abonados y usuarios en general, la posibilidad de realizar la renovación, pago, cesión y solicitud de abonos, a través de Internet. Se encuentran disponibles en la Web

el programa de las Hermandades de Gloria en formato PDF, para su descarga gratuita por los cofrades y visitantes a la Web.

Continúan alojadas en la página web del Consejo, las webs oficiales de Santa Ángela de la Cruz en la dirección www.hermandades-de-sevilla.org/sorangela y la de la Beata Madre María de la Purísima en la dirección www.hermandades-de-sevilla.org/madremariadelapurisima.

En los últimos doce meses se han recibido un total de 234.345 visitas.

Ha sido creada una cuenta de Twitter oficial del Consejo, gestionada directamente por la Secretaría.

Boletín de las Cofradías de Sevilla

El Boletín de las Cofradías de Sevilla, continúa bajo la dirección del cofrade Rafael Jiménez Sampedro. Junto a él, la redacción la forman Emilio José Balbuena Arriola, Ana Bernal Monge, Javier Ramos Sáez, Rocío S. Millán, Antonio Sánchez Sánchez y Daniel Villalba Rodríguez. Junto a ellos, cuenta como informador gráfico a Rafael Alcázar Otero.

Como es habitual, se cuenta con la colaboración de numerosos cofrades cada año. En el pasado lo hicieron Francisco Amores Martínez, Francisco Javier Arcenegui Rodrigo, Fernando Azancot Fuentes, Juan Manuel Bermúdez Requena, Ramón Cañizares Japón, Francisco Manuel Delgado Aboza, Antonio de la Rosa Mateos, Francisco Luis Durán Ordóñez, Francisco Javier Escudero Morales, Pedro Manuel Fernández Muñoz, Antonio Flores Holgado, José Fernando Gabardón de la Banda, José Gámez Martín, Antonio García Baeza, Ricardo García Jurado, José Julio Gómez Trigo, Abel González Canalejo, Francisco Javier González García, Víctor José González Ramallo, Enrique Guevara Pérez, Daniel Gutiérrez Marín, Ismael Jiménez Jiménez, Juan Manuel Labrador Jiménez, José León Calzado, José María Lobo Almazán, Jesús Luengo Mena, José Márquez Morales, Julio Alberto Martín García, Juan Carlos Martínez Amores, David Molina Cañete, José Luis Muñoz Alonso, Martín Carlos Palomo García, Juan Pedro Recio Lamata, José Roda Peña, Amparo Rodríguez Babío, Manuel Pablo Rodríguez Rodríguez, Jesús Romanov López-Alfonso, Jesús Romero Rosado y Francisco Javier Segura Márquez.

El tradicional número especial de Semana Santa fue presentado en la parroquia de Santa María Magdalena, dedicándose a la Hermandad de la Quinta Angustia habiéndose dedicado igualmente números especiales a las Hermandades del Carmen de San Gil en el LXXV aniversario de su titular, de la Divina Pastora de Triana en el CL aniversario de sus primeros cultos y de San Benito en el L aniversario del Cristo de la Sangre, que fueron presentados en las mismas.

Los trabajos publicados han sido 12 editoriales, 24 columnas de opinión, 129 informaciones del Consejo, 226 noticias, 7 crónicas de exposiciones, 18 reportajes, 12 entrevistas, 7 reseñas de libros, 6 comentarios de discos de música, 2 de vídeos, 13 artículos de formación, 253 convocatorias de cultos y actos, 31 artículos de investigación sobre arte, 12 sobre cerámica cofradiera, 14 sobre literatura, 29 sobre historia, 17 comentarios de documentos gráficos y 1 de la nueva sección de estudios sociales.

El número total de páginas publicadas ha sido de 900, insertándose en las mismas 1.950 fotografías debidas a Rafael Alcázar Otero, Emilio José Balbuena Arriola, Ana Bernal Monge, José Carlos Borrego Casquet, José Chaves Romero de la Osa, José Javier Comas Rodríguez,

Joaquín Corchero Arcos, Francisco de Paula Cuéllar Lafita, Francisco Manuel Delgado Aboza, Antonio Entrena Aznarte, Antonio Fornet Reguera, Juan Alberto García Acevedo, Manuel González Blanco, Francisco Javier González García, Andrés González Ladera, Álvaro Heras Damas, José Manuel Hidalgo Rodríguez, Rafael Jiménez Sampedro, José León Calzado, José María Marín Amores, Julio Alberto Martín García, Rafael Márquez Márquez, Jesús Martín Cartaya, María del Amor Mora Collantes de Terán, Manuel Morales Morales, José Luis Muñoz Alonso, Martín Carlos Palomo García, Daniel Pascual del Pueyo, José Antonio Peláez Saavedra, Antonio Rendón Domínguez, José Roda Peña, Amparo Rodríguez Babío, Manuel Pablo Rodríguez Rodríguez, Ventura Enrique Romero Sualís, Antonio Sánchez Sánchez, Juan Antonio Silva Fernández, Daniel Villalba Rodríguez, así como otras históricas procedentes de diversos archivos.

Publicaciones.

Se ha editado el libro del Vía Crucis de las Cofradías.

Con el patrocinio de la Obra Social Cajasol, se ha vuelto a editar el Pregón de Semana Santa.

Con el patrocinio de Caixabank se ha editado un programa de mano de Semana Santa.

Se ha editado el Programa de mano de las Hermandades de Gloria.

Se ha editado el Pregón de las Glorias.

6.- RELACIONES CON INSTITUCIONES

En el presente curso se han realizado distintos convenios con las siguientes instituciones:

Excelentísimo Ateneo de Sevilla

Caja Rural del Sur

Fundación Cajasol

Excelentísimo Ayuntamiento de Sevilla

Caixabank

Circulo Mercantil e Industrial.

Real Círculo de Labradores y Propietarios.

El Consejo continúa con el Patronazgo de las siguientes Instituciones

- Banco de Alimentos de Sevilla
- Fundación Cardenal Spínola

7.- FORMACIÓN y JUVENTUD.

JUVENTUD.

A lo largo de todo el curso la Junta Superior del Consejo, por medio de la Delegada de Hermandades Sacramentales y responsable del área de Formación, Dña. Milagros Ciudad Suárez, ha coordinado la labor formativa con la Delegación Diocesana de hermandades y Cofradías y las distintas hermandades.

Tal como se ha reseñado y detallado en el apartado segundo de esta Memoria un hito importante ha sido la celebración del III Encuentro Nacional de Jóvenes de Hermandades y Cofradías, los días 6,7 y 8 de noviembre del pasado 2015. Nos remitimos a dicho apartado para este importante evento formativo dedicado específicamente a los jóvenes, en este caso venidos de toda la geografía nacional.

En el mes de enero tras la celebración de una Eucaristía tuvo lugar un almuerzo de convivencia con el voluntariado del Tercer Encuentro Nacional de Jóvenes celebrado en Sevilla, como agradecimiento por la inestimable ayuda y labor que realizó dicho voluntariado antes y durante la realización del Encuentro.

El 28 de noviembre tuvo lugar la XI Caravana Solidaria de la Juventud Cofrade, en la que participaron jóvenes de numerosas hermandades sevillanas, que durante todo el día recorrieron las calles del Casco Histórico, recogiendo alimentos, juguetes y donativos para los más necesitados. La caravana estuvo animada por la banda juvenil de la Hermandad de las Cigarreras y la banda juvenil de la Hermandad de los Gitanos. Este nutrido grupo partió a las 11,30 de la Encarnación (Setas) y de allí recorrió diversas calles en dirección a la calle Feria, Plaza de Abastos, dirección a la basílica de la Macarena donde se rezó una Salve a la Virgen de la Esperanza, para continuar en la Casa Hermandad de la Hiniesta, donde los jóvenes tuvieron un almuerzo-convivencia. Posteriormente pasaron a la iglesia de S. Julián donde rezaron al Cristo de la Buena Muerte y a Nuestra Señora de la Hiniesta y después partieron de nuevo hacia el Centro recorriendo sus calles. Finalizó sobre las 20,30 horas. en la sede del Consejo en la calle San Gregorio.

Se recogieron los siguientes donativos:

- Una tonelada de alimentos, destinada a la Hermandad de Padre Pío.
- 1800 euros de limosnas en metálico, que se destinaron al Proyecto Fraternitas en el Polígono sur.
- Gran cantidad de juguetes, que recogió la Hermandad de San José Obrero para prepararlos, a su vez, para el hogar de las Hermanas Capuchinas Terciarias.

•Finalmente, una importante cantidad de ropa en buen estado, que se entregó a las hermanas de la Caridad de San Vicente de Paul.

A lo largo del pasado curso se han realizado los siguientes encuentros de Jóvenes Cofrades:

- El 1 Encuentro de Jóvenes de las Hermandades del Martes Santo, en la Capilla de la Hermandad de los Estudiantes. Se realizaron talleres formativos, una visita cultural por el Rectorado, Eucaristía presidida por el Rvdo. Álvaro Pereira y posterior almuerzo de convivencia.
- El IV Encuentro de Jóvenes de las Hermandades del Viernes de Dolores y Sábado de Pasión, el domingo 28 de Diciembre en la sede canónica de la Hermandad de Nuestra Sra. de los Dolores de Torreblanca. Tras la realización de una serie de talleres formativos tuvo lugar la celebración litúrgica de la Palabra, para finalizar con una convivencia.
- La VIII Gymkhana de la Juventud Cofrade, que se celebró el sábado 7 de mayo en un ambiente jovial y deportivo, contando con la colaboración de la Delegación de Fiestas Mayores del Ayuntamiento y distintas Hermandades. El tema elegido este año fue la Misericordia. Obtuvo el primer premio la Juventud de la Hermandad de los Javieres (con 92,6 puntos); el segundo, la Juventud del Dulce Nombre (90,02 puntos); y el tercero, la Juventud de la Resurrección (87,8 puntos).
- Il Encuentro de los Jóvenes con el Santísimo, organizado con el objetivo de fomentar el culto al Santísimo. Tuvo lugar el 3 de junio en la iglesia parroquial de San Vicente a las 21,00 horas., estando presidido por el Rvdo. P. D. Marcelino Manzano Vilches, Delegado diocesano de Hermandades y Cofradías. Colaboró en este Culto el Coro de La Salle Felipe Benito.
 - -Eucaristía de fin de curso y entrega de premios de la Gymkhana. Ha tenido lugar el martes 21, en la sede de la hermandad de los Javieres, con una posterior convivencia en la casa de hermandad.
 - Reuniones con Diputados de Formación y Juventud, realizadas a lo largo del curso para desarrollar el calendario de los actos, con independencia de las numerosas reuniones necesarias para la realización concreta de las mismas.
 - Asimismo se ha asistido a charlas y conferencias en diversas hermandades, destacándose la conferencia en la Hermandad del Corpus Christi titulada "María y los jóvenes", dentro del que ha sido su primer Ciclo Formativo.
 - Il Encuentro de Delegados de Juventud Formación de Andalucía. En el mes de julio en el Consejo de Hermandades de Cádiz tuvo lugar el II Encuentro de los Delegados de Juventud de Andalucía, donde se compartieron experiencias, ideas e inquietudes de los responsables de jóvenes cofrades andaluces en diversas sesiones de mañana y tarde. El próximo tendrá lugar en julio en la Agrupación de Hermandades de Córdoba.
- II Reunión con la Comisión de religiosidad popular de la Conferencia Episcopal, Madrid.

Por segundo año consecutivo D. Marcelino Manzano y Dña. Mª Milagros Ciudad Suárez han asistido a la reunión anual que tienen lugar en Madrid de la Comisión de religiosidad popular de la Conferencia Episcopal, donde fueron expuestos los resultados de los diversos congresos cofrades que se realizan a nivel nacional y los encuentros de los jóvenes. Igualmente se proyectan en dicha reunión las líneas de formación y de actuación para los próximos meses a nivel nacional.

FORMACIÓN (GENERAL)

- Debe reseñarse en primer lugar el III Curso de Formación de las Hermandades y Cofradías de las parroquias de San Gil, Omnium Sanctorum, San Marcos, San Julián y Santa Marina, con la colaboración de la Delegación de Formación del Consejo de Hermandades y Cofradías. En esta edición el curso se centró en el Año Jubilar de la Misericordia.
- El III Curso de Formación de las Hermandades al Arciprestazgo Centro B, centrado asimismo sobre el "Año de la Misericordia". El 15 de octubre tuvo lugar una mesa redonda con el título "Compromiso y misericordia", en la que intervinieron D. Juan José Morillas de Manos Unidas, Fray Rafael Pozo por Paz y Bien; y D. Jesús Capilla de la Fundación Virgen de la O. Moderó D. Mario Daza, de la Hermandad de la Resurrección.

Dentro de este ciclo, el Rvdo. Padre D. José Manuel Colinas disertó el 17 de noviembre sobre la Encíclica "Laudato sii" en la Hermandad de los Servitas. Y el Rvdo. Padre D. Pedro Juan Álvarez en la Parroquia de Omnium Sanctorum sobre la "confirmación de nuestra Fe", el día 10 de diciembre. Por su parte, el Rvdo. Padre D. Andrés Ybarra habló el 14 de enero en la Parroquia de san Gil sobre el Sacramento de la Penitencia, y el Rvdo. D. Marcelino Manzano en la Hermandad de la Macarena, el 4 de mayo, sobre el Año de la Misericordia.

- En tercer lugar deben mencionarse las III Jornadas de Formación, en esta ocasión centradas en el Año Jubilar de la Misericordia, desarrollándose conferencias de carácter mensual en las sedes de diversas hermandades. El 28 de octubre tuvo lugar la primera, dictada por el Rvdo. Padre D. Javier Nadal con el título "La Iglesia servidora de los pobres", en la Parroquia de San Nicolás. El 28 de noviembre habló D. Luis Aparcero, en el Hospital de la Santa Caridad, sobre las obras de Misericordia. El 21 de enero el Rvdo. Padre D. Geraldino Pérez Chávez, sobre "el sacramento de la reconciliación" en la Parroquia de San Ildefonso. El 7 de abril, habló en la Hermandad de San Esteban D. Marcelino Manzano sobre los frutos de este año.

Reseñaremos finalmente la intervención de Dña. Milagros Ciudad, responsable de Formación, en distintos encuentros: Ponencia en el XII Encuentro Regional de Cofradías Penitenciales de Aragón, celebrado en Barbastro-Monzón, sobre el análisis de estos Encuentros Nacionales de Jóvenes; conferencia inaugural del Curso de Formación de la Hermandad de Nuestra Señora de la O bajo el título "Eucaristía y Misericordia"; Conferencia inaugural del I Curso Formativo

de las Hermandades de Cantillana, bajo el título "Qué formación necesitamos los cofrades"; participación en el I Curso sobre Hermandades y Cofradías organizado por la Facultad de Teología de Granada de la Universidad de Loyola, representando a este Consejo.

8.- ACCIÓN SOCIAL.

La Acción Social Conjunta del Consejo sigue centrada en el Proyecto de intervención en el Polígono Sur denominado Proyecto Fraternitas, en colaboración con la Parroquia Jesús Obrero, que llevan los Salesianos en la zona, y el Centro Infantil La Providencia; si bien este Proyecto está también tratando de paliar necesidades en otras zonas problemáticas de la capital.

A principios de curso se celebró en la sede del Consejo, reunión informativa y de planificación, citándose a los responsables e integrantes de la diputación de caridad y/o acción social de cada hermandad. Este año las actividades se han enmarcado en el contexto del plan pastoral para el Año de la Misericordia.

A. Actividades externas.

Además de la participación en los programas de la parroquia y el C.I. La Providencia, el Proyecto tiene como objetivo la organización de actividades mensuales para un segmento de niños del Polígono Sur. Se han realizado las siguientes actividades:

- Primera actividad externa: Viaje cultural a Granada.

Durante un fin de semana se organizó un viaje a Granada para los niños y niñas de las clases de Apoyo de la Parroquia Jesús Obrero, en premio al interés y esfuerzo en su preparación académica, durante el curso actual.

- Segunda actividad: Colonias de Verano

Las Hermandades del Rocío de la Macarena, Triana, Cerro del Águila y Sevilla, han realizado las Colonias de Verano en la Aldea, atendiendo a un grupo de niños del Proyecto Fraternitas.

- Tercera actividad: Visita.

La empresa Coca-Cola ofreció una visita a sus instalaciones, con transporte y comida incluidos, a cincuenta niños y niñas del Proyecto Fraternitas acompañados de sus monitores.

- Cuarta actividad: Teatro de Navidad, Cartero Real y Reyes Magos.

La Hermandad de la Sed ofreció a los niños de la Parroquia de Jesús Obrero una representación teatral, así como un desayuno, tras el cual entregaron sus cartas a los Reyes, encargándose la hermandad de la Sed de hacer llegar los regalos solicitados.

- Quinta actividad: Participación de los niños del Polígono Sur en la Cabalgata de Reyes Magos de Sevilla.

Un grupo de niños disfrutó de la Cabalgata de Reyes Magos del Excmo. Ateneo de Sevilla, participando en la carroza de "El Flautista de Hamelin". Igualmente la Agrupación Musical Fraternitas, acompañó a la Cabalgata por las calles de Sevilla.

- Sexta actividad: Visita a hermandades.

El 17 de Marzo un grupo de niños acogidos al proyecto visitaron la Basílica de la Esperanza Macarena, la Hermandad de Monte-Sión y La Hermandad de los Javieres.

- Séptima actividad: Feria.

El Sábado anterior a la celebración de la Feria de Abril los niños y niñas del Proyecto Fraternitas fueron invitados a almorzar en la Caseta del Círculo Mercantil, y posteriormente a la función del Circo mundial. Colaboró el Area de Fiestas Mayores del Ayuntamiento y Tussam.

B. Ayudas y donativos:

 Ayuda a la Parroquia Jesús Obrero: en la pasada Asamblea General de Hermanos Mayores, se hizo entrega por parte del Presidente del Consejo Carlos Bourrellier, del donativo que el Proyecto Fraternitas asigna anualmente a la Parroquia de Jesús Obrero y al Centro Infantil La Providencia del Polígono Sur, con el objetivo de apoyar la gran labor que vienen desarrollando y ayudar en la medida de lo posible a paliar algunas de las carencias que padecen.

- Campaña de Navidad.

En la sede del Consejo y el día 19 de diciembre, se hizo entrega a cada una de las familias acogidas del Polígono Sur, Pajaritos, Vacie y San Jerónimo de una cesta de Navidad. Asistió el Señor Arzobispo. El hotel Colón Gran Meliá ofreció un desayuno. Colaboraron aportando cajas de alimentos la Fundación Cajasol, Fundación la Caixa, Supermercados Más. D.José Butrón y numerosas hermandades destacando la aportación de cajas de la Hermandad de los Negritos. Amenizó el encuentro el Coro de Nuestra Señora de Consolación Patrona de Carrión de los Céspedes.

Se recibió en diciembre la donación de dos Cestas de Navidad por parte de la firma Federico Flores y de la Fundación AZVI respectivamente, de esta ciudad, para realizar rifas en la Guardería La Providencia y en la Parroquia Jesús Obrero destinadas a cubrir las necesidades de su asistencia social. Así mismo, Supermercados Más de Sevilla ha hecho entrega de una donación para el acto de convivencia navideña de la Parroquia.

La mañana del día 6 de Enero los Reyes Magos visitaron a los niños y niñas del proyecto Fraternitas. Colaboraron el Excmo. Ateneo, la Hermandad de la Esperanza de Triana, la Hermandad de la Candelaria, y los Amigos de Pepe Perejil.

Otras actividades

Concierto Benéfico de música.

El pasado Diciembre, en el salón de actos de Fundación Cajasol, en la Plaza de San Francisco, se celebró un Concierto de Navidad a cargo de la Banda del Ejército del Aire del Acuartelamiento de Tablada, a beneficio de la Acción Social conjunta de las Hermandades de Sevilla, Proyecto Fraternitas, teniendo como objetivo una recogida de alimentos para las familias del Polígono Sur.

Desfile de mantones de Manila.

A beneficio del proyecto, la Hermandad de Nuestra Sra. De Consolación Patrona de Carrión de los Céspedes, celebró un desfile de mantones de Manila en el Hotel Meliá Colón.

Concierto Benéfico en Pabellón de Portugal.

A beneficio del proyecto y Fundación don Bosco, el Consulado de Portugal organizó un Concierto de Piano benéfico, el pasado Abril.

- Agrupación Musical "Fraternitas" del Polígono Sur.

Se consolidó este curso la Agrupación Musical Santa María de la Esperanza del Proyecto "Fraternitas", siendo muchas las actuaciones y conciertos celebrados este año en distintas hermandades e instituciones. Se ha proseguido con la adquisición de uniformes y de instrumentos musicales.

Sobre Solidario.

La recaudación voluntaria que se obtiene con el sobre solidario se ha dedicado a material escolar para niños del Centro Infantil La Providencia.

- Entrega de alimentos.

A lo largo de todo el año, y con la colaboración de hermandades y entidades privadas, se ha hecho entrega de lotes de alimentos para las familias del Polígono Sur, así como a las familias atendidas por la Asociación de vecinos de El Epalme de San Jerónimo.

- Apoyo a la Agrupación Parroquial Bendición y Esperanza, del Polígono Sur.

Por cuarto año consecutivo, el Viernes de Dolores tuvo lugar la salida procesional de la Agrupación Parroquial Bendición y Esperanza por las calles del barrio. El exorno floral que llevaba el paso fue donado por el Excmo. Ateneo de Sevilla y la Agrupación Musical Fraternitas acompañó con sus interpretaciones musicales a la Cruz de Guía.

- Cesión de Sillas en la Carrera Oficial. El Consejo dispuso 50 sillas en la plaza Virgen de los Reyes para que pudieran contemplar las estaciones de penitencia personas acogidas por el proyecto Fraternitas.
- Convenios con instituciones y entidades.

Se ha suscrito un convenio con la Fundación Cajasol para atender el consumo eléctrico de la Guardería La Providencia, las meriendas de los niños de las clases de apoyo de la Parroquia de Jesús Obrero y talleres formativos de la mujer.

- Galardón al Proyecto Fraternitas

La Tertulia Cofrade ALBORES, entregó el Nazareno de Plata al Proyecto Fraternitas, en un acto entrañable y cargado de emoción. Tuvo lugar en presencia de toda la Junta Directiva de la citada Tertulia, miembros del Consejo de Hermandades y simpatizantes del Proyecto.

Finaliza este apartado de la memoria agradeciendo a las entidades y empresas que han estado colaborando durante este año con el Proyecto Fraternitas de forma desinteresada, y ayudando a paliar necesidades en este barrio. Todo ello articulado mediante la Parroquia Jesús Obrero y

el C.I La Providencia. Entre ellas deben mencionarse: Coca-cola, Fundación Cajasol, Fundación La Caixa, Supermercados MAS, el Banco de Alimentos, Consorcio de Mantecados de Estepa, Cedifa o el Hotel Meliá Colón . Así como muchas de nuestras Hermandades como: La Sagrada Cena, La Hiniesta, La Estrella, Amargura, Santa Marta, El Museo, Vera Cruz, Los Javieres, San Esteban, Dulce Nombre, San Benito, La Sed, Sagrada Lanzada, Cristo de Burgos, Los Negritos, Columna y Azotes, La Quinta Angustia, Pasión, El Silencio, Esperanza Macarena, Esperanza de Triana, Calvario, Los Gitanos, Montserrat, El Sol, Servitas, La Anunciación de Juan XXIII, San Hermenegildo, Santa Lucía, Carmen de San Gil, Mercedes de la Puerta Real, Rocío del Cerro del Águila, Rocío de Sevilla, Virgen de Consolación de Carrión.

Sin la ayuda de estas hermandades, entidades, asociaciones, empresas y particulares, no se podría llevar a cabo la ingente labor que realiza cada año el Proyecto Fraternitas.

9.- CULTOS Y ACTOS EXTRAORDINARIOS DE LAS HERMANDADES

La Real e Ilustre Hermandad Sacramental de la Inmaculada Concepción y Primitiva y Franciscana Cofradía de Nazarenos del Stmo. Cristo de la Buena Muerte, Sta. Mª Magdalena y Mª Stma. de la Hiniesta Dolorosa y Gloriosa Coronada, celebró este año el 450 Aniversario fundacional. Con motivo de dicha efeméride, la imagen de la Virgen de la Hiniesta procesionó por las calles de Sevilla el día 24 de octubre.

10.- EPÍLOGO

Culmina este período de cuatro años para el que fue elegida la Junta superior de este Consejo, estando llamados a las urnas el próximo 30 de junio jueves. Es por tanto momento de rendir cuentas, y de agradecer el apoyo y colaboración recibida de la Autoridad Eclesiástica, de los Hermanos Mayores de Sevilla y de todos los hermanos de las corporaciones, así como de las autoridades públicas y de cuantas entidades y personas han tenido relación con esta Junta Superior.

Bajo la guía de nuestro Pastor, el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Juan José Asenjo Pelegrina, Arzobispo de Sevilla, y de su Obispo Auxiliar, el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Santiago Gómez Sierra, así como de los Delegados Diocesanos de Hermandades y Cofradías, Muy Ilustre Sr. D. Manuel Soria Campos y Muy Ilustre Sr. D. Marcelino Manzano Vílches, esta Institución ha trabajado y desarrollado sus funciones estatutarias, del mejor modo en que ha sabido hacerlo y con toda honestidad en beneficio de todas las hermandades y cofradías de Sevilla.

Determinantes en nuestro camino han sido igualmente el Rvdmo. Sr. D. Tedodoro León Muñoz, Vicario General de la Archidiócesis y Deán de la Santa Iglesia Catedral, el Secretario General Canciller Rvdo.Sr. D. Isacio Siguero, el Muy Ilustre Sr. D. Antonio Vergara González, Delegado Episcopal para los Asuntos Jurídicos de Hermandades y Cofradías, y el Rvdmo. Sr. D. Luis Rueda Gómez, Delegado de Pastoral y Personal del Cabildo. A todos ellos nuestro agradecimiento por su comprensión y apoyo en las dificultades diarias de nuestro camino cofrade.

Este Consejo General de Hermandades y Cofradías ha seguido contando con la colaboración y ayuda del Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad de Sevilla no sólo en el apoyo material sino

especialmente en la organización de las procesiones y cultos externos y actividades de las hermandades y del propio Consejo, por lo queremos dejar expresa mención de las atenciones y exquisito trato recibido tanto del Excmo. Sr. Alcalde D. Juan Ignacio Zoido, como del Excmo.sr. Alcalde D.Juan Espadas Cejas, en sus respectivos mandatos. Agradecimiento que hacemos extensivo a los Ilmos. Sres. D. Gregorio Serrano, y D. Juan Carlos Cabrera Gómez, que han ostentado los cargos de Concejal Delegado de Fiestas Mayores en sendos mandatos; así como a los restantes miembros de la Corporación Municipal, y a cuantos funcionarios y técnicos, en dicha Administración municipal como en otras Administraciones Públicas como la Delegación del Gobierno, la Diputación Provincial o la Junta de Andalucía, han colaborado con nuestros proyectos, y muy especialmente con la organización de la Semana Santa y procesiones de gloria.

Asimismo dejamos expresa constancia de nuestro reconocimiento al Excmo. Ateneo de Sevilla, al Círculo Mercantil e Industrial, al Real Círculo de Labradores, a la Fundación Cajasol y a la Fundación la Caixa, a Caja Rural del Sur, al Consulado de Portugal, al Hotel Colón, y a cuantas Instituciones privadas y fundaciones han colaborado con los fines de esta confederación de hermandades y cofradías de Sevilla, coadyuvando al desarrollo de actividades.

Gracias finalmente a todos y cada uno de los miembros de esta Junta Superior, y al personal de este Consejo, D. Manuel Sáinz Méndez, D. Pedro Lissen Romero, D. Antonio Rivera Sosa, y D. Alvaro Martín González, que se ha incorporado este último ejercicio como Capiller de Santa María de Jesús. Asimismo gracias al Director del Boletín, D. Rafael Jiménez Sampedro, al consejo de redacción y colaboradores del mismo; al coordinador de la página web D. Marcelino Martínez Guerrero, y colaboradores. Gracias en general a todos cuantos han colaborado con esta Junta Superior en el empeño de lograr el más completo servicio a los fines de nuestras queridas Hermandades y Cofradías.

Las últimas palabras de esta Memoria vayan por aquellos cofrades que nos precedieron, y que se encuentran sin duda gozando en el cielo de la presencia del Señor y de la Santísima Virgen María nuestra Madre. Su ejemplo y su tarea permanecerán además vivos en nuestra memoria, y nos afianzarán en la seguridad de un camino cofrade que tiene en el Señor Resucitado su único y trascendente sentido.

Un recuerdo y una oración muy especial por aquellos Hermanos Mayores y destacados cofrades fallecidos a lo largo de este curso: D. Juan José Sánchez Almodóvar, Ex Hermano Mayor de las Siete Palabras, D. Vicente Acosta Domínguez, Ex Hermano Mayor de la Esperanza de Triana y Pregonero de la Semana Santa de Sevilla, D. José Castillo González, Ex Hermano Mayor de los Panaderos y D. José Luis Núñez González, Ex Hermano Mayor de la resurrección

La presente Memoria será presentada a la Asamblea General de Hermanos Mayores que se celebrará, Dios mediante, el próximo miércoles 29 de junio de dos mil dieciséis. Que la Santísima Virgen María, en su advocación de Nuestra Señora de los Reyes, Patrona de Sevilla y de ésta institución, nos proteja y bendiga por siempre.

En Sevilla, a 10 de junio de 2016.

El Secretario

Carlos López Bravo